



# 融 愛 善

東吾妻町立東吾妻中学校  
令和2年度学校だより 第19号  
Mail:hi-agatsuma-jhs@kl.wind.ne.jp  
令和3年 1月 8日

## 【校訓】融 愛 善 について

「融」・・・伝統的な良さを融合させ、新たな伝統を創っていくことを願い 「融」

「愛」・・・それぞれを支えてきた郷土を愛するとともに、生徒自身（人）を愛する心を育むことを願い 「愛」

「善」・・・人として、善き心を育み、善き行いを実践していくたくましい意志をもって生きることを願い 「善」

## 明けましておめでとうございます 本年もよろしくお願ひいたします

2021年がスタートしました。昨年は新型コロナ感染防止のための臨時休業、学校行事の中止や縮小など、生徒や保護者の皆様にはたいへんご迷惑をおかけしました。

新型コロナの影響は今年もまだ続きそうですが、学校では感染予防に努めるとともに、日々の教育活動の充実を目指し取り組んでいきます。また、学校行事においても感染状況等をみながら行事の実施の有無や検討していきます。皆様にはご迷惑をおかけすることも多いと思いますが、引き続き感染予防へのご協力や本校教育活動へのご理解ご協力をお願い申し上げます。

## 令和2年度 3学期始業式 校長式辞

### 「私たちの存在は奇跡的なもの 自分を伸ばし 出会いを大切にし 前向きに歩もう」

新年が明け、令和2年度3学期のスタートとなります。

今日は3学期の始業式ということで、みなさんが新たなスタートを切るにあたり、心の片隅において欲しいことから話します。少しスケールの大きい話になりますが、人類がこの世に出現したのはどのくらい前のことか知っていますか。それは約700万年前と言われています。そこから今日まで、この長い年月、私たちの命は途中一度も絶えることなく繋がってきています。

私たちはその繋がりの中で命を授かり生きています。今の自分の存在がいかに奇跡的なものであるかがわかると思えます。それを考えると、自分を大切にしながら、よりいっそう頑張らなくてはならないと思えるのではないのでしょうか。自分のもっている能力を最大限に生かし、人との出会いを大切に、未来に向けて前向きに歩もうという気持ちをもって生活してもらえるとよいと思います。これがまず、みなさんに伝えたいベースとなることです。

その上で、3学期は今までみなさんが取り組んできたことをもう一度見直してさらにレベルアップを図って欲しいことを3つの面から見てみます。

#### (1)「何事においても基本を大切に」

学習面、運動面、芸術面、生活面など、それぞれ基本的なこと（内容、技術、態度等）を大切にしているか改めて見直しましょう。生活面は様々なことが考えられますが、まず、「あいさつ、返事、掃除」はどうでしょうか。何においても高いレベルの人は必ず、基本的なことをしっかりと身に付けています。そこをおろそかにしないように日々取り組んでいきましょう。

#### (2)「自分の個性に磨きをかける」

「基本を身に付ける」ことを土台として自分の個性を伸ばし、磨きをかけるよう努力しましょう。自分のよいところ、得意なことなどをさらに伸ばすために、また、自分の課題を克服して成長するために、目標を決め、自分は今、何をすればよいか考えて、自分の能力が発揮できるように取り組んでいきましょう。

#### (3)「みんなで目標をめざし環境を整える」

この「環境を整える」では、物事に気持ちよく取り組めるように学ぶ場所をきれいにし、掲示物を工夫するといったこととともにみんなで高め合える雰囲気をつくるということなども考えられます。今日はその中で、環境を整える基本となる「掃除」にポイントを当ててみます。

みなさんは、ディズニーランドを知っていますね。そのディズニーランドは「夢と感動は掃除から」と掲げて、掃除に取り組んでいるそうです。だから、アトラクションなどがすごいだけでなく、とても「きれい」であるという印象があると思います。あんなに広い場所なのにどこへいってもゴミや汚れ、壊れているものはありません。なぜ、そんなにきれいなのか。それは、朝から晩まで、掃除をする人が300人ずつ15分交代で働いているからだそうです。なぜ、そんなに掃除に力を入れているのか。多くの人に夢と感動をプレゼントするために世界一きれいな場所をめざして環境を整えているからだそうです。だから、そこでは夢と感動をいっぱいもらえるのです。

これは、自分たちの生活にも置き換えられます。自分たちが生活する学校、学ぶ教室は気持ちよく、そしてお互いに意欲的に取り組めるように自分たちで環境・雰囲気をつくるのが大切です。掃除を一生懸命にすることで、校舎がきれいになるだけでなく、それに取り組んでいる人の心もきれいになり、積極性が湧いてくると思います。今までもみなさんはきれいに掃除をしてくれています。行事などがあるときは、掃除の時間でなくても、そして、その分担の担当でなくても自主的に取り組んでくれる人がたくさんいます。本校の素晴らしいところだと思います。これからも、日々の掃除で、細かなところまで目を配らせ、きれいな学校にしながら、お互いを高め合える環境・雰囲気をつくり、自分を成長させてもらいたいと思います。今回は「掃除」を例として取り上げましたが、それを参考にして、その他のことも、しっかりと取り組んで欲しいと思います。

#### 気持ちを新たに、新年のスタートをきろう！

これから、1、2年生は学年のまとめとともに新学年に向けての準備期間にもなります。3年生は進路実現に向けて大詰めになります。目標達成に向けて頑張ってください。今後もコロナウイルスの感染対策をしっかりとい行いながら気持ちを新たに3学期も頑張ってください。みなさんの活躍を期待しています。

## ZOOMを使ってオンライン終業式

県のコロナ警戒度「4」に伴い例年は全校生徒を体育館に集め実施している終業式ですが、2学期の終業式はオンライン会議システムの「ZOOM」を使って多目的室と各教室をつなぎ実施しました。

初めての試みであったため教職員にとっては上手くできるか心配でしたがどうにか実施することができました。

式は、各種表彰受賞者と各代表による2学期の反省と抱負の発表者は多目的室で、その他の生徒は教室でテレビを見ながら式に参加しました。

発表者にとっては少しドキドキだったかもしれませんが、各学年の代表者3名と生徒会代表の計4名の発表者は落ち着いて堂々とした態度で発表してくれました。

今後も、コロナの感染状況によってはオンラインでの実施も検討していきます。



終業式の様子



表彰を受ける生徒



教室の様子

## GIGAスクール構想（児童生徒1人1台端末の整備）に向けて

国がすすめている「児童生徒1人1台端末の整備等」のGIGAスクール構想。本校にも冬季休業中にタブレット端末（Chromebook）が納品され、町教育委員会等に確認しながら活用に向けて準備を進めています。

各家庭には、昨年12月23日に『「スタディサプリ 小学講座・中学講座」に関するお知らせ』を配布させていただきましたが、スタディーサプリのIDについては、近日中に配布できる見込みです。今しばらくお待ちいただきますようお願いいたします。

### 1月の予定

8 (金) 3学期始業式、身体測定、部活動休止日 職員会議、校内研修	21 (木) スクールカウンセラー来校、 部活動休止日、 校内研修のため短縮6時間授業
11 (月) 成人の日	22 (金) 英語検定③
12 (火) 部活動再開	25 (月) 職員会議、午後部活動休止
13 (水) 集金日、実力テスト（1～3年） 部活動休止日	26 (火) 学校朝礼
14 (木) 集金日 スクールカウンセラー来校	27 (水) 部活動休止日
18 (月) PTA推薦委員会②、専門委員会	28 (木) 漢字検定、スクールカウンセラー来校
19 (火) 生徒会朝礼	29 (金) 新入生入学説明会
20 (水) <del>1年生スキー教室</del> 【中止】	30 (土) 全中スケート大会2/2まで

### 2月の予定

1 (月) 公立前期出願 PTA運営委員会④	15 (月) 職員会議、専門委員会
2 (火) 公立前期出願	16 (火) 集金日、生徒会朝礼、学校評議委員会②
4 (木) スクールカウンセラー来校	17 (水) 3学期末テスト、集金日
9 (火) 公立前期選抜、CRT検査12年	18 (木) 公立前期発表
10 (水) 公立前期選抜	23 (火) 天皇誕生日
11 (木) 建国記念の日	25 (木) 公立後期出願 12年期末テスト
12 (金) PTA定期総会※開催方法を検討中	26 (金) 公立後期出願 12年期末テスト

※今後の社会情勢の変化により対応が大きく変わる場合があることをご了承ください。

※東吾妻中学校のホームページもご覧下さい。生徒の活躍の様子を掲載しています。

<http://www.hi-agatsuma-jhs.jp/>